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E’iniziato il conto alla rovescia per “Dolci Terre di
Novi”, in programma al Centro Fieristico di viale
dei Campionissimi dal 5 all’8 dicembre. Tema por-

tante della 14 ª rassegna enogastronomica sarà l’arte dol-
ce della pasticceria e vedrà la partecipazione dei  Maestri
Pasticceri provenienti da tutta Italia, e non solo.
Il Centro Fieristico si trasformerà in una grande pasticce-
ria, e  ospiterà anche uno spazio laboratorio(dolci pastic-
ci), riservato ai bambini.
Naturalmente la rassegna offrirà uno spaccato sul meglio
della produzione tipica del territorio. Verrà riproposto il
Mercato delle Dolci Terre, prestigiosa rassegna di cento
bancarelle di prodotti tipici, organizzata in collaborazio-
ne con le Associazioni dei settori agricolo, artigianale e
commerciale e l’Enoteca del Gavi, gestita anche quest’an-
no dal Consorzio Tutela del Gavi. In questo spazio 
troveranno posto i vini vincitori del 35° Concorso Enologi-
co  “Premio Maregno Doc”, a cura della Camera di Com-
mercio e della Provincia di Alessandria, e le degustazioni
delle Grappe De.C.O. di Silvano d’Orba, prodotte dalle an-
tiche distillerie Silvanesi. 
Saranno poi di scena i piatti cucinati da Davide Ghezzi,
grande chef locale, e verranno riproposti i percorsi delle
Dolci Terre, sei itinerari del gusto tracciati ed illustrati che

consentiranno al visitatore di raggiungere tutti gli opera-
tori del settore enogastronomico del territorio.
Gli appuntamenti golosi saranno affiancati da manifesta-
zioni alla riscoperta degli antichi sapori. 
Da non perdere la Notte Bianca che si svolge sabato 5 di-
cembre nel centro storico: in piazza Dellepiane si terrà il
concerto del gruppo gospel “Joy Singer Choir”, prove-
niente da Valenza e composto da 25 elementi; negli an-
droni, nelle piazze e nelle chiese, gruppi di corali
allieteranno i visitatori ricreando la tipica atmosfera nata-
lizia.
In linea con il tema della rassegna, nelle vie del centro sa-
ranno proposte degustazioni di prodotti di pasticceria, ma
anche di caldarroste, vin brulè e cioccolata calda. Aperti si-
no alle ore 24 negozi, ristoranti, pizzerie, vinerie, bar e pa-
sticcerie del centro storico. 
Orario di apertura: sabato, domenica e martedì dalle 10.00
alle 21.00; lunedì dalle 16.00 alle 21.00

Il programma completo sui siti web 

www.comune.noviligure.al.it 
www.dolciterredinovi.it

Dopo una pausa dovuta alle ele-
zioni amministrative dello scorso
giugno, Novinforma torna pun-

tuale alla vigilia della rassegna “Dolci
Terre di Novi”, manifestazione che apre
idealmente le festività natalizie.
Riconfermandomi la loro fiducia, i no-
vesi hanno premiato il lavoro di questi
ultimi cinque anni e, soprattutto, han-
no ritenuto seria e credibile l’idea di cit-
tà presentata dalla coalizione che mi ha
sostenuto: un progetto fondato sullo
sviluppo e sull’innovazione, sul rispetto
dell’ambiente ed il risparmio energeti-
co, ma anche sulla solidarietà e sull’aiu-
to alle famiglie più bisognose.
La campagna elettorale ha fatto emer-
gere la grande voglia, dimostrata dai
cittadini, di partecipare alle scelte am-
ministrative. Per non disperdere risorse
che possono dare molto alla città, ab-
biamo avviato un profondo rinnova-
mento amministrativo.
Innanzitutto la Giunta comunale, che
oggi è composta da nuovi Assessori: ab-
biamo dato fiducia a giovani e donne in
grado di portare entusiasmo e idee
nuove.
Nel mese di ottobre abbiamo portato a
termine una serie di incontri con i citta-
dini per conoscere direttamente da lo-
ro i problemi della città. L’esperienza è
stata molto positiva, le sedute aperte
della Giunta hanno fatto emergere pro-
blematiche e suggerimenti di cui terre-
mo sicuramente conto. 
Certo, nessuno di noi possiede la bac-
chetta magica, per cui probabilmente
non sarà possibile dare una risposta im-
mediata alle istanze presentate. E’ sicu-
ro, però, che le segnalazioni raccolte
contribuiranno a darci un quadro anco-
ra più preciso della situazione e a defi-
nire le priorità da inserire nel prossimo
Bilancio di Previsione. In primavera ci ri-
vedremo per discutere sugli interventi
in programma.
Questi due esempi, più di tante parole,
credo facciano capire il nostro impegno
per mettere in pratica un nuovo modo
di intendere la vita politica e ammini-
strativa, ancora più vicina ai cittadini e
ai loro piccoli e grandi problemi quoti-
diani.
Come dicevo all’inizio, ci stiamo avvici-
nando ad un lungo periodo di festeg-
giamenti. Tante sono le iniziative che
renderanno la nostra città ancora più
bella ed accogliente. 
Soprattutto in questi momenti, è im-
portante non dimenticare chi sta peg-
gio di noi. La crisi economica non è
ancora passata. Per questo non dobbia-
mo far mancare alle famiglie ed ai la-
voratori in difficoltà il sostegno e la
solidarietà di tutta la comunità. Non mi
resta, quindi, che augurarvi una buona
lettura e, naturalmente, di trascorrere
delle festività serene e felici.

Lorenzo Robbiano
sindaco@comune.noviligure.al.it

Gli incontri della Giunta
con i cittadini 3
Campagne per la sicurezza 8
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dei Campionissimi 9
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”
“Il beato Salvatore da Horta benedice gli infermi” di Bernardo Strozzi

Novi Ligure, Palazzo Comunale, Ufficio del Sindaco

13 MAGGIO 2010
arriva il Giro
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NOVI PULITA
DIPENDE ANCHE DA TE
FAI LA RACCOLTA DIFFERENZIATA

USA IL SERVIZIO PER IL RITIRO A DOMICILIO 
DEGLI INGOMBRANTI

USA I CESTINI PORTA RIFIUTI

USA SACCHETTO E PALETTA QUANDO PORTI 
A SPASSO IL TUO CANE
GRAZIE, LA TUA COLLABORAZIONE E' IMPORTANTE!

La produzione di rifiuti, oltre a disperdere risorse
preziose, rappresenta un grave problema ambien-
tale che richiede la messa a punto di un ciclo inte-
grato di gestione.
Tale ciclo deve essere programmato in modo effi-
ciente ed efficace partendo dalla riduzione della
produzione stessa, passando attraverso il recupe-
ro di materia e di energia per finire allo smalti-
mento del solo rifiuto non recuperabile.
La nostra città, alla pari di tante altre in Piemon-
te, si è adeguata a questi obiettivi delineati dal-
l’Unione Europea.
In effetti la produzione totale di rifiuti non è cre-
sciuta, procede abbastanza bene la raccolta dif-
ferenziata e diminuiscono, di pari passo, i
conferimenti in discarica.
Se da un lato però la raccolta differenziata ha
dato e continua a dare buoni risultati quantita-
tivi, altrettanto non si può dire dal lato qualita-
tivo. Sono ancora molti i nostri concittadini che,
oltre a non effettuare la raccolta differenziata
in modo corretto, abbandonano i rifiuti dove ca-
pita. 
«Per porre un freno a questi comportamenti che
danneggiano anche i cittadini più diligenti – spie-
ga l’Assessore all’Ambiente Mino Cascarino -, è
stata introdotta, come in molte altre città, una
nuova figura professionale: quella che i giornali,
a suo tempo, avevano definito come “sceriffo dei
rifiuti”.
In realtà si tratta di un agente accertatore delle
violazioni in materia di conferimento dei rifiuti.
Per alcuni mesi l’agente ha controllato o si è limi-
tato a educare o a richiamare gli inadempienti al
rispetto delle regole. Dalla fine di ottobre, inve-
ce, fa sul serio.
Le persone sorprese a gettare o a conferire i rifiuti
in maniera non corretta saranno sottoposte ad una
sanzione amministrativa pecuniaria».
Un’ordinanza dirigenziale del Comune di Novi Ligu-
re stabilisce anche l’entità delle multe che, a seconda
dei casi, sono salate. (Vedi tabella a fianco).
Sulla raccolta differenziata e quindi sul riciclo dei ri-
fiuti dobbiamo raccogliere alcune idee. La prima è
che i rifiuti, come dicevamo all’inizio, non vanno con-

siderati come
s p a z z a t u r a ,
bensì come ma-
teriali che pos-
siamo e
s o p r a t t u t t o
dobbiamo recu-
perare. Chi dice
queste cose?

«Lo dice il buon
senso – afferma

l’Assessore Cascari-
no -, perché ormai

ogni cittadino italiano
produce, in media 492

Kg di rifiuti l’anno. Lo di-
cono le leggi nazionali e re-

gionali che chiedono alle
amministrazioni di avviare e
di incrementare la raccolta
differenziata allineando il no-
stro Paese al resto dell’Unione
Europea.

Lo dice, infine, il nostro portafoglio, perché i rifiuti
che vengono separati e poi riciclati sono inseriti nel
ciclo produttivo e quindi valorizzati; per non parlare
poi dell’eliminazione di circa il 25% delle discariche,
che significherebbe un bel po’ di tasse in meno ed un
po’ di salute in più».
Una seconda idea è che la raccolta differenziata è una
catena in cui gli operatori ecologici e gli amministra-
tori pubblici svolgono senz’altro un ruolo essenziale,
ma è una catena che ha i cittadini come primo anel-
lo. I cittadini siamo tutti noi. Se non aiuteremo que-
sto processo, se non separeremo correttamente i
rifiuti facilitando le operazioni di recupero, a rimet-
terci, alla fine, saremo sempre e solo noi.
Una terza idea, infine. La più importante. «Possono
bastare tanti piccoli comportamenti corretti ogni
giorno – conclude Cascarino - per cambiare prima la
faccia del nostro quartiere, poi quella dei nostri pae-
si e delle nostre città ed infine quella della Terra. Sem-
brano affermazioni esagerate ma se ci pensiamo
bene non le sono.
La frase: “BUTTO? – NO, RICICLO” dovrebbe diventa-
re, per il futuro, una vera e propria parola d’ordine».

VIOLAZIONE
IMPORTO

MINIMO MASSIMO

Conferimento dei rifiuti al di fuori del contenitore dedicato €   25,00 € 200,00

Conferimento di rifiuti diversi da quelli cui i contenitori o i sistemi di raccolta 
sono destinati €   25,00 € 300,00

Esposizione dei contenitori in tempi e luoghi diversi da quelli indicati dalla società 
di raccolta o mancata ricollocazione negli spazi privati dopo lo svuotamento €   25,00 € 300,00

La modifica della posizione dei contenitori dei rifiuti  o il mancato 
posizionamento all’interno di aree pertinenziali private €   25,00 € 300,00

Utilizzo di contenitori non conformi o diversi da quelli assegnati €   25,00 € 200,00

Imbrattamento, affissione di manifesti o altro sui contenitori per la raccolta dei rifiuti €   25,00 € 200,00
Comportamenti che rechino intralcio e ritardo all’opera degli addetti ai servizi, inclusa la sosta 
dei veicoli a meno di 50 cm ai lati dei contenitori per la raccolta e negli spazi di manovra 
dei mezzi adibiti alla raccolta €   25,00 € 250,00

Conferimento al servizio di raccolta di rifiuti che non siano stati precedentemente ridotti 
di volume, o che possano arrecare danno ai contenitori o ai mezzi di raccolta, nonché 
costituire pericolo per i cittadini e gli addetti ai servizi €   25,00 € 500,00

Un biodigestore
per la discarica
Aumentano i progetti per l’utilizzo 
di fonti energetiche rinnovabili

E’ prevista entro
il prossimo anno
la realizzazione
di un biodige-
store presso la
discarica di stra-
da Bosco Maren-
go. L’impianto
sarà di tipo
anaerobico: in
pratica il mate-
riale trasforma-
to sarà per la
maggior parte
frazione organi-
ca e  per un 40%
materiale ligneo-cellulosico, vale a dire la frazione
verde proveniente dalla pulitura dei giardini e dal-
la potatura degli alberi. 
Tramite un pro cesso naturale legato ai batteri, ver-
rà prodotto biogas, che a sua volta servirà a pro-
durre energia elettrica e compost (nella foto) di
qualità da utilizzare come fertilizzante. 
Forse non tutti sanno che, già oggi, dalle discari-
che esaurite viene prodotto biogas che poi viene
rivenduto ed utilizzato per alimentare gli impian-
ti. Infine, un‘altro progetto che riguarda la disca-
rica novese è quello dell’installazione di pannelli
fotovoltaici sopra le discariche esaurite, che saran-
no in grado di produrre energia elettrica.

BUTTO?  RICICLO
Cresce la raccolta differenziata in città Sanzioni per chi non smaltisce correttamente
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Si è conclusa “La Giunta ascolta la Cit-
tà”, iniziativa voluta dalla Giunta co-
munale novese per incontrare i
cittadini e approfondire con loro i pro-
blemi della zona in cui abitano. 
In totale sono stati nove gli incontri,
programmati nei vari quartieri e nelle
frazioni cittadine, che si sono concen-
trati nell’arco di due settimane. Il
“tour” si è aperto il 13 ottobre scorso
con gli abitanti di S. Bovoì e della zona
stadio comunale ed è proseguito il 15
ottobre presso la sede Anffas di via
Manzoni. Il 18 ottobre si è tenuto l’in-
contro nella frazione Barbellotta. Dop-
pio impegno il 20 ottobre, quando la
Giunta ha incontrato i residenti della
frazione Merella  e del quartiere GIII. I
problemi del centro storico sono stati
affrontati il 22 ottobre nella riunione
convocata presso la Biblioteca Civica.
Gli ultimi incontri si sono svolti il 27 ed
il 28  ottobre, rispettivamente nel quar-
tiere Lodolino e presso il salone della

Parrocchia S. Antonio, in viale della Ri-
membranza.
Le sedute “in trasferta” di Sindaco e As-
sessori hanno fatto emergere una serie
di problematiche e suggerimenti avan-
zati dai cittadini. Tra i temi più ricor-
renti, rientra senz’altro quello della
velocità sostenuta con cui le auto per-
corrono le strade cittadine, situazione
che viene segnalata in tutti i quartieri,
così come la necessità di eseguire lavo-
ri di manutenzione. Un problema av-
vertito in particolare nelle zone
periferiche, riguarda invece l’abbando-
no dei rifiuti ingombranti. 
Apprezzata da parte del pubblico pre-
sente è stata la distribuzione di un
elenco di numeri telefonici e indirizzi di
posta elettronica a cui rivolgersi per se-
gnalare disservizi.
Ora saranno valutate attentamente
tutte le segnalazioni fatte dai cittadini
nel corso degli incontri, comprese quel-
le raccolte in altre occasioni, come era

successo, ad esempio, per l’area arti-
gianale Cipian. L’obiettivo è quello di
definire delle priorità su cui lavorare e
stilare un programma di interventi da
inserire nel prossimo Bilancio di Previ-

sione. L’iniziativa sarà replicata in pri-
mavera, quando si tireranno le somme
di quello che è stato fatto e quello che
eventualmente resterà ancora da por-
tare a termine.

L’INIZIATIVA VERRA’ REPLICATA IN PRIMAVERA

Conclusi gli incontri
tra Giunta e cittadini

Una mini tangenziale
tra Novi e Pozzolo
Nel corso degli incontri tra Giunta e cittadini, il Sindaco Lorenzo Robbiano ha il-
lustrato l’idea alla quale l’Amministrazione novese sta lavorando per risolvere il
problema del traffico in città. Si tratta di una mini tangenziale, lunga circa 5 Km,
per collegare Novi a Pozzolo sfruttando strada Castelgazzo.
Il progetto, accolto favorevolmente dalla Provincia di Alessandria, prevede la rea-
lizzazione di un unico tunnel sotto la ferrovia, al posto dei due sottopassi.
L’opera riveste una grande importanza viabilistica per tutta la città in quanto il
nuovo tunnel, percorribile in entrambi i sensi di marcia, permetterebbe di de-
viare il traffico, pesante e non, dal centro cittadino.
Oltre ai vantaggi per la viabilità, l’intervento consentirà anche di ottenere note-
voli vantaggi dal punto di vista ambientale.

NUMERI UTILI
UFFICIO RELAZIONI CON IL PUBBLICO 0143 772277
n. verde 800 702811 urp@comune.noviligure.al.it
POLIZIA MUNICIPALE 0143 323411
poliziamunicipale@comune.noviligure.al.it
UFFICIO MANUTENZIONE 0143 772333-360-313 
ufficio.manutenzione@comune.noviligure.al.it
UFFICIO AMBIENTE 0143 772368
ambiente@comune.noviligure.al.it
UFFICIO VERDE PUBBLICO 0143 772317
verdepubblico@comune.noviligure.al.it

ACOS S.P.A. 0143 330911
ACOS AMBIENTE n. verde 800 085312
PER INFORMAZIONI E RITIRO RIFIUTI INGOMBRANTI

ACOS SPORTELLO ACQUA n. verde 800 338400
ACOS SPORTELLO GAS n. verde 800 085321
ACOS EMERGENZE ACQUA n. verde 800 338400
ACOS EMERGENZE GAS n. verde 800 085319
C.I.T. TRASPORTI URBANI 0143 743681

Altri indirizzi e numeri telefonici degli uffici comunali sul sito 

www.comune.noviligure.al.it

S. BOVO (Foto Ferretti)

SEDE ANFFAS VIA MANZONI

MERELLA
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L’Amministrazione comunale ha deciso
di sospendere temporaneamente la  di-
stribuzione nelle mense comunali di ac-
qua proveniente dall’acquedotto
pubblico. Il provvedimento è stato pre-
so in seguito alle preoccupazioni mani-
festate dai genitori degli alunni.
L’Amministrazione infatti, pur creden-
do fermamente nell’iniziativa, ammet-
te che nella vicenda ci sia stata una
carenza di comunicazione tra i sogget-
ti interessati, vale a dire l’Amministra-
zione stessa, il Comitato mensa ed i
genitori.
L’obiettivo, comunque, rimane quello
della distribuzione dell’acqua dell’ac-
quedotto che sarà perseguito attraver-
so un maggior dialogo con i genitori. Il
proposito dell’Amministrazione è quel-
lo di arrivare ad una soluzione della
questione ampiamente accettata e
condivisa in base ai principi che hanno
ispirato l’iniziativa stessa, vale a dire
quello di applicare e promuovere uno
stile di vita più responsabile e rispetto-

so dell’ambiente. In questi anni, infat-
ti, sono stati presi vari accorgimenti in
tal senso come il rifacimento del centro
cottura della mensa (che ha ottenuto la
certificazione di qualità Iso 9001) e la
sostituzione di piatti e posate di plasti-
ca non riciclabile con materiali riutiliz-
zabili che ha evitato il conferimento in
discarica di circa un milione di pezzi al-
l’anno. 
La mensa comunale, con i suoi 1.100
pasti giornalieri in media, consuma ol-
tre 100 mila litri di acqua in un anno,
cioè oltre 200 mila bottiglie di plastica
da 0,5 litri. Se le impilassimo una sul-
l’altra si formerebbe una colonna di 45
mila metri: 5 volte l’altezza del monte
Everest. 
La produzione di 200 mila bottiglie di
plastica, inoltre, comporta l’utilizzo di
materie prime ed energia e produce
emissioni inquinanti: 248,20 kWh di
energia elettrica, 96.725 litri d’acqua
e 12.775 kg di CO² immessa in atmo-
sfera. 

Acqua mensa, sospesa
fornitura acquedotto 

L’amministrazione Comunale intende verificare l’interesse di
operatori economici specializzati per la gestione del Centro
Fieristico “Dolci Terre di Novi”. L’avviso pubblico, disponibi-
le anche on line sul sito internet del Comune di Novi Ligure,
contiene le modalità per presentare la manifestazione d’in-
teresse.
Possono partecipare imprese singole, riunite o consorziate,
Fondazioni, Enti, Associazioni con personalità giuridica. Ol-
tre al curriculum che attesti la capacità tecnico-organizzati-
va, i concorrenti dovranno produrre una relazione che

illustri, tra le altre cose, un
programma di eventi, i servi-
zi che si intendono offrire, le
strategie di promozione e di
marketing e la politica tarif-
faria.
Il gestore dovrà consentire
l’utilizzo del centro fieristico
all’Amministrazione Comu-
nale, senza oneri, per 55 gior-
ni l’anno, e sarà tenuto alla
manutenzione ordinaria del-
la struttura, nonché a soste-
nere le spese di gestione. Lo
stesso avrà diritto a introita-
re le tariffe per gli eventi di-
rettamente organizzati e per
eventuali altri servizi messi a
disposizione.  Le domande
dovranno pervenire entro le
ore 12,00 del 17 dicembre
2009 al Comune di Novi Ligu-

re, Via P. Giacometti 22, 15067 Novi Ligure (AL). 
L’Amministrazione, a conclusione del percorso di manife-
stazione di interesse, potrà procedere alla pubblicazione di
procedura di gara, ovvero stipulare direttamente il contrat-
to nel caso in cui pervenga una sola proposta ritenuta con-
grua. Il testo integrale dell’avviso e lo schema di domanda è
disponibile sull’home page del sito www.comune.noviligu-
re.al.it
Per informazioni: 0143.772.224 – 0143.772.231 (Dr.ssa Ro-
berta Nobile).

Arrivano
i pagamenti
on line
Si ampliano i servizi on line offerti
dal sito del Comune. Presto, infatti,
sarà possibile effettuare diretta-
mente da computer tutta una serie
di pagamenti per i servizi comunali.
La procedura è molto semplice: una
volta registrati nell’apposita area
iscrizione ai servizi (sotto l’area ri-
servata in basso a destra dell’home
page), gli utenti troveranno nella
prima pagina la scritta pagamenti
on line. La stessa scritta, visibile so-
lo agli utenti registrati e loggati,
comparirà anche sotto servizi on li-
ne. A quel punto basta cliccare su
pagamenti on line e compilare tutti
i campi del form. In questo momen-
to è possibile pagare solo i diritti di
segreteria, ma presto se ne aggiun-
geremo altri.
Dopo aver compilato i campi, i dati,
in modalità protetta e sicura vengo-
no trasferiti sul sito della Cim-Italia
che si occupa della transazione del
pagamento vero e proprio racco-
gliendo i dati della carta di credito
(Visa – Mastercard). All’utente viene
inviata una email di conferma del
pagamento. 
Il nuovo servizio è stato coordinato
dai servizi informatici del Comune,
con la collaborazione della key
client SpA e della ditta Progetti di
Impresa che ha realizzato il sito in-
ternet. 

Migliaia di persone hanno affollato
l’ippodromo Romanego per la tradi-
zionale Fiera del Bestiame che si è svol-
ta domenica 22 novembre. A decretare
il successo della manifestazione hanno
contribuito la sua collocazione e gli
eventi collaterali organizzati.
«Il grande afflusso di visitatori - sotto-
linea l’Assessore Paolo Parodi – è stato
addirittura superiore alle nostre più ro-
see aspettativei. E’ stata una bellissima
manifestazione, alla quale hanno par-
tecipato tante famiglie e tanti bambi-
ni. La location è stata sicuramente
vincente molto apprezzata sia dagli
operatori presenti che dal pubblico ac-
corso numeroso per ammirare gli ani-
mali e le iniziative di contorno».

Cordoglio
per Aureliano

Regoli

Il 10 novembre scorso, all’età di 76
anni, ci ha lasciato Aureliano Re-
goli. Il Sindaco, Lorenzo Robbiano,
a nome dell’Amministrazione e del
Consiglio comunale, ne ha eviden-
ziato la grande generosità, ricor-
dando la sua figura come quella di
un protagonista di una nuova sta-
gione amministrativa, essendo sta-
to il primo Presidente del Consiglio
Comunale di Novi Ligure, figura
istituita dopo la riforma della leg-
ge elettorale del 1993.
Regoli, infatti, ha ricoperto tale ca-
rica istituzionale dal 1995 al 1999;
il suo impegno politico continuò
negli anni successivi, quando rico-
prì la carica di Consigliere Comu-
nale da luglio a dicembre del 1999
e dal luglio 2004 al settembre 2007.
Aureliano Regoli, inoltre, è stato
Presidente del CSP (Consorzio In-
tercomunale del Novese dei Servizi
alla Persona) dal dicembre 1999 al
novembre 2004. Oltre al campo po-
litico e amministrativo, si ricorda la
sua attività sindacale nella U.I.L e il
suo impegno sociale a sostegno
delle varie associazioni di volonta-
riato cittadine.

Gestione centro fieristico
Manifestazioni di interesse entro il 17 dicembre 2009

Successo per la Fiera del Bestiame

Capodanno
al centro
fieristico

Sarà il comitato Sport in Novi ad
organizzare i festeggiamenti
per il nuovo anno, in program-
ma il 31 dicembre presso il cen-
tro fieristico Dolci Terre di Novi.
La serata prevede il Gran Ceno-
ne di Capodanno con danze e in-
trattenimenti musicali. 
Per informazioni e prenotazioni
è possibile contattare i numeri
telefonici: 0143.72585 (Iat), o
0143.319822 e 348.2822434.
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Era presente anche il Presidente della Federazione italiana
di ginnastica, Riccardo Agabio, all’inaugurazione della nuo-
va palestra della Forza e Virtù di Novi. La cerimonia si è svol-
ta lo scorso 13 novembre nei locali del For.Al, il centro di
formazione professionale situato in via Carducci, messi a di-
sposizione dalla Regione Piemonte, Ente che ha contribuito
in parte anche al finanziamento dell’opera.
La palestra, dedicata ad Angelo e Cesarina Lamborizio,  è
stata ricavata nello spazio centrale dell’edificio. In totale, il
locale riservato alle attività ginniche misura 36 metri di lun-
ghezza e 21 metri di larghezza, per un’altezza di 5 metri ed
una superficie totale di circa 780 metri quadri. All’interno
dello spazio palestra sorge una buca dove sono montate le
attrezzature ginniche maschili e femminili. 

La tettoia e l’ingresso sono adibiti a locale ingresso, ufficio
segreteria e servizi igienici per il personale ed il pubblico; ta-
le superficie è stata parzialmente soppalcata per ospitare gli
uffici per la direzione e l’archivio storico. Le pareti dell’in-
gresso sono rivestite con gli allori e la documentazione sto-
rica in possesso della società novese di ginnastica, per creare
una sorta di piccolo museo che ripercorre le tappe dei cen-
todiciassette anni di attività della Forza e Virtù 1892. 
I due locali posti a sinistra ospitano una piccola palestra da
utilizzare per l’attività motorie dei bambini più piccoli o co-
me luogo di riscaldamento per gli atleti impegnati in gara;
lo spazio potrà essere utilizzato anche per altre attività spor-
tive. Infine sono stati realizzati gli spogliatoi ed i servizi igie-
nici. Il costo totale dell’intervento è di circa 450 mila euro. 

Nuova palestra
per la Forza e Virtù
Utilizzati i locali messi a disposizione dalla Regione Piemonte

Copertura
per il

bocciodromo
comunale

La Giunta comunale ha approvato
il progetto esecutivo per il rifaci-
mento della copertura del boccio-
dromo comunale. 
Per prevenire episodi di vandali-
smo, oltre alla sostituzione della
copertura si provvederà anche al-
la sua protezione, per una altezza
di circa due metri, mediante una
recinzione metallica.
Il progetto prevede innanzitutto
la rimozione del telo esistente e la
sostituzione di alcuni travetti di
sostegno deteriorati. A tutta la
struttura portante sarà applicato
un trattamento protettivo con
prodotti all'acqua o sintetici.
Sarà rimosso l’impianto elettrico
esistente e verrà sostituito con un
nuovo impianto di illuminazione
costituito da dieci proiettori per
lampade a scarica a ioduri metal-
lici per consentire una corretta ed
uniforme illuminazione dell'am-
biente interno.
Il nuovo telo di copertura sarà a
doppia membrana per migliorare
la resistenza e l'isolamento termi-
co dell’impianto sportivo. Infine,
l’uscita di sicurezza sarà sostituita
con un nuovo serramento dotato
di maniglione antipanico omolo-
gato e scritta luminosa.
Il costo totale dell’intervento è di
120 mila euro ed è finanziato da
mutuo acceso dal Comune. 

Abbattimento
barriere
architettoniche
Approvato nuovo lotto di lavori

Continua l’opera di abbattimento
delle barriere architettoniche. La
Giunta comunale, infatti, ha appro-
vato il progetto esecutivo di un nuo-
vo lotto di lavori che prevede una
serie di interventi da realizzare in di-
verse parti della città. Oltre al posi-
zionamento di manufatti Loges per
i disabili visivi, le opere consistono
nella regolarizzazione dei marcia-
piedi attraverso la realizzazione di
scivoli, la rimozione ed il riposizio-
namento di cordoli e nuove asfalta-
ture. 
L’ambito d’intervento riguarda via
Ginocchio, via Amendola, via Caval-
lotti, via Verdi, viale della Rimem-
branza e via Mazzini. 
L'adeguamento dei percorsi per non
vedenti interesserà anche gli acces-
si al Movicentro. 
Il quadro economico prevede una
spesa totale di circa 78 mila euro. Il
progetto è frutto della collabora-
zione tra l’Amministrazione comu-
nale ed il Focus Group disabili e
prosegue l’opera avviata in questi
anni. Tra gli interventi già realizzati
rientrano, ad esempio, quelli nei
pressi dell’Ospedale San Giacomo, in
via Verdi davanti all’ex caserma
Giorgi, nel quartiere G3 e all’inter-
no del palazzo Municipale di via
Giacometti attraverso l’installazione
di due ascensori.

Sta giungendo al termine l’ottava edizione del Festival Ma-
renco. Come ormai tradizione, l’evento conclusivo è rap-
presentato dal Gran Concerto di Fine Anno che si terrà
presso l'Auditorum Dolci Terre di Novi, allestito all’interno
del centro fieristico, domenica 27 dicembre alle ore 21. Re-
duce dal successo della scorso anno, protagonista sarà an-
cora l'Orchestra Classica di Alessandria, diretta dal Maestro
Maurizio Billi, con un ospite d’eccezione, il sassofonista so-
lista Federico Mondelci. Il programma della serata com-
prende una selezione di celeberrime e raffinate
composizioni di Romualdo Marenco e della Famiglia Strauss.
Per assistere all’evento musicale è necessario acquistare il bi-
glietto d’ingresso presso la Bilioteca Civica di via Marconi,
66. Il costo è di 20 euro (17 euro ridotto) per il primo setto-
re e 17 euro (14 euro ridotto) per il secondo settore.
Lo spettacolo è inserito all’interno della stagione teatrale,
per cui agli abbonati sarà riservato il posto in platea.
Il Festival ed il Concorso Marenco godono dell'Alto Patro-
nato del Presidente della Repubblica e del Patrocinio della
Provincia di Alessandria, della Regione Piemonte, del Mini-
stero per i Beni e le Attività Culturali e dell'Ambasciata di
Spagna in Italia. 

Un Punto Giovani più
tecnologico e funzionale
Dalla fine di ottobre il Punto Giovani ha una nuova sede. Si
tratta dei locali dell’ex lavatoio pubblico di Corso Piave 51,
proprio a ridosso delle mura storiche della città, che sono sta-
ti ristrutturati grazie al primo intervento compreso nel Con-
tratto di Quartiere II, programma urbanistico di
riqualificazione avviato nel 2004 per il quale la città di Novi
Ligure ha ottenuto finanziamenti regionali e statali per ol-
tre sette milioni di euro.  Il progetto del nuovo Punto Gio-
vani, firmato dagli architetti Daglio, Dettoni e Gualco, si
caratterizza per la versatilità d’utilizzo degli spazi interni ed
esterni con particolare attenzione alle esigenze dell’utenza
giovanile. All’interno della sede, ad esempio, è stato instal-
lato un ripetitore wi-fi che permette ai ragazzi di collegarsi
ad internet gratuitamente, un sistema utile per indicare ai
giovani strade per trovare lavoro ed effettuare ricerche di
diverso tipo. Il Punto Giovani, servizio comunale gestito dal-
la Cooperativa Sociale Azimut, si presenta quindi rinnovato
nella sua accessibilità, fruibilità e funzionalità, in grado di
fornire informazioni in modo rapido ed efficiente: i giovani
utenti possono consultare guide, schede, bacheche e altro
materiale costantemente aggiornato su temi del lavoro, del-
la formazione, del tempo libero, delle possibilità di fare
esperienze all’estero; il servizio, oltre alla principale funzio-
ne informativa,  assolverà anche la funzione di "ascolto", di
osservatorio del mondo giovanile, di “spazio aperto” alle re-
lazioni, in cui è possibile confrontarsi e dialogare.

IL 27 DICEMBRE ALL’AUDITORIUM

Il Concerto di Fine Anno 
chiude il Festival Marenco
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INFLUENZA, 
CAMPAGNA DI VACCINAZIONE
La campagna straordinaria di vaccinazione in corso
di pandemia influenzale ha raggiunto la fase 2. Dal
9 novembre scorso, infatti, presso le sedi distrettuali
della ASL alessandrina è disponibile il vaccino an-
tinfluenzale anti Virus A H1N1 (vaccino pandemico).
In questa fase la vaccinazione viene eseguita esclu-
sivamente ai soggetti di età compresa tra 6 mesi e
64 anni affetti da malattie croniche che comporta-
no un elevato rischio di complicanze in seguito a
sindrome influenzale. Si ribadisce che gli utenti di
età superiore a 64 anni (65 anni compiuti) non do-
vranno essere vaccinati per il virus A H1N1, ma sol-
tanto con il vaccino antinfluenzale stagionale
(reperibile presso le sedi distrettuali e gli ambula-
tori dei medici di medicina generale). Gli utenti
aventi diritto potranno eseguire la vaccinazione
presso il Distretto Sanitario di competenza presen-
tando la tessera sanitaria ed il certificato attestan-
te il codice di esenzione ticket per le suddette
patologie, oppure, in alternativa, il certificato rila-
sciato dal medico di medicina generale o dal pe-
diatra attestante la patologia di cui l’utente è
affetto. Per il Distretto di Novi Ligure, via Papa Gio-
vanni XXIII 1 , gli orari sono i seguenti: dal lunedì al
venerdì ore 10 – 11 e 14 – 16. Altre informazioni sul
sito www.aslal.it

SVENTATO TENTATIVO DI TRUFFA
Nella mattinata del 4 novembre scorso la Polizia
Municipale insieme alla Compagnia Carabinieri di
Novi ha sventato un tentativo di truffa a danno del-
la casa di riposo Serenella. La tecnica usata è nota
alle Forze dell’Ordine. In pratica, spacciandosi per
una ditta che lavora per il Comune  si comunica che,
durante l’esecuzione di lavori per tale Ente, è avan-
zata una certa quantità di bitume e, senza fornire
preventivi, si chiede alla controparte l’interesse al-
l’asfaltatura di una certa area privata a prezzi mol-
to “convenienti”. Spesso i lavori non sono eseguiti
correttamente e, al termine, viene presentata una
richiesta economica, all’occorrenza con eventuale
emissione di fattura, molto superiore al prezzo pat-
tuito in origine.  Si avverte, quindi, di prestare at-
tenzione prima di consentire o affidare a chiunque
l’esecuzione di opere. Per proseguire nelle indagini
e delineare al meglio la vicenda, si invitano i citta-

dini che sono a conoscenza di ulteriori episodi o det-
tagli a denunciarli o segnalarli al Comando di Poli-
zia Municipale o a quello dei Carabinieri.

PROTEZIONE CIVILE 
CERCA NUOVI VOLONTARI
E’ stato pubblicato il bando di reclutamento per al-
largare il numero dei volontari del Gruppo Comu-
nale di Protezione Civile. Il documento contiene un
breve e semplice questionario con lo scopo di co-
noscere e valutare le attitudini e le capacità di ogni
aspirante. Le domande d’iscrizione, pervenute sino
ad oggi, dovranno quindi essere ripresentate se-
condo le nuove modalità. Il bando è disponibile sul-
la home page del sito internet del Comune e può
essere richiesto anche presso il Comando di Polizia
Municipale. L’iniziativa verrà pubblicizzata in occa-
sione delle varie attività che vede impegnati i vo-
lontari novesi; tra queste, rientra anche la
collaborazione con il Banco Alimentare per la con-
sueta colletta che si svolgerà sabato 28 novembre
presso il supermercato Iperdì di Novi Ligure.

INCENTIVI PER 
DISTRUBUTORI GPL E METANO
La Regione Piemonte ha approvato un nuovo ban-
do per la concessione di contributi alle piccole e me-
die imprese per il potenziamento della rete di
distribuzione del metano e del GPL per autotrazio-
ne. Possono essere ammessi a contributo gli inter-
venti su impianti stradali di distribuzione di
carburanti, già autorizzati alla data del 2 agosto
2008 e siti sul territorio piemontese, consistenti nel-
l’aggiunta del metano o del GPL per autotrazione
ai carburanti già erogati. Le domande di contribu-
to devono essere presentate entro il 31 marzo 2009,
esclusivamente a mezzo posta con raccomandata
A.R., alla Direzione Regionale Commercio, Sicurez-
za e Polizia locale – Settore Rete Carburanti e Com-
mercio su Aree Pubbliche, Via Avogadro 30, 10121
Torino.

CORSI SERALI ALL’ISTITUTO CIAMPINI
Non è ancora ufficiale, ma è probabile che anche
quest’anno le iscrizioni ai corsi serali per adulti si
debbano effettuare contemporaneamente a quel-
le dei ragazzi, ovvero il 27 di febbraio. L’Istituto Tec-
nico Industriale  Statale “G.Ciampini” di Novi Ligure
(Via Verdi 44) da alcuni anni è attivo nel campo del-
l’educazione degli adulti ed ha attivato corsi di pe-

rito meccanico, elettronico e, quest’anno, anche di
perito chimico. Una politica che nasce dalla consa-
pevolezza che bisogna recuperare il fenomeno del-
la dispersione scolastica, che si deve offrire una
seconda possibilità a chi, per vari motivi, ha abban-
donato gli studi oltre che a fornire una opportuni-
tà a quegli stranieri, soprattutto extracomunitari,
che hanno bisogno di acquisire un diploma di studi
per meglio integrarsi nella nostra società.
Quest’anno sono in 75 ad essersi iscritti ai corsi se-
rali per adulti, venticinque nel Perito Chimico.
L’I.T.I.S  cerca di venire loro incontro grazie a labo-
ratori modernamente attrezzati e docenti  prepa-
rati. Per chi volesse maggiori informazioni può
consultare il sito internet www.ciampini.it,  tele-
fonare a scuola (0143/73015) o inviare una e-mail al-
l’indirizzo info@ciampini.it

LA TORRE D’ORO 
A FRANCO CONTORBIA
E’ stato assegnato al professor Franco Contorbia il
premio Torre d’Oro 2009. La cerimonia si è svolta il
29 settembre scorso presso la Biblioteca Civica.
Il prestigioso riconoscimento, istituito nel 1985 dal
Centro Studi “In Novitate”, si avvale del patrocinio
della Provincia di Alessandria, del Comune di Novi
Ligure e della preziosa collaborazione del Centro
Orafo fratelli Ghio di Serravalle Scrivia, per premia-
re un novese di nascita o d’adozione che con la sua
opera, con il suo esempio, onora o ha onorato la Cit-
tà. Controbia, professore ordinario di letteratura
italiana moderna e contemporanea presso l’Uni-
versità degli studi di Genova, è annoverato tra i più
insigni italianisti del momento. 
Ha fatto parte, tra l’altro, del comitato nazionale
per la valorizzazione delle opere di Cesare Pavese
nel cinquantenario della morte, è membro dei co-
mitati nazionali per le edizioni degli scritti di Rena-
to Serra e Carlo Levi, membro di giuria in molti
premi letterari. Franco Contorbia è considerato uno
dei massimi esperti viventi dell’opera di Eugenio
Montale e tra i più autorevoli studiosi delle riviste
di letteratura italiana e di storia del giornalismo. Re-
centemente ha ultimato per la collana i Meridiani
della Mondadori giornalismo italiano, un lavoro no-
tevole e prezioso che travalica l’orizzonte naziona-
le, e attraverso la riproposizione di articoli di grandi
firme dei giornali italiani ripercorre la storia del no-
stro Paese dal 1860 al 2001, l’anno dell’attentato al-
le torri gemelle.

NOTIZIE IN BREVE

Un grande successo di pubblico
ha salutato la quarta edizione
di “Solidale”, la fiera dedicata

al mondo del volontariato promossa
dalla Provincia di Alessandria.
Per la terza volta la kermesse, in pro-
gramma dal 23 al 25 ottobre,  si è te-
nuta all’interno del centro fieristico
“Dolci Terre di Novi”.
Alla tre giorni hanno partecipato oltre
cento espositori, una grande vetrina

grazie alla quale le numerose associa-
zioni presenti hanno fatto conoscere la
propria attività, sensibilizzando i citta-
dini riguardo le attuali tematiche del
sociale e cercando nuovi volontari.
L’allestimento della Fiera comprende-
va un’area per gli spettacoli, uno spa-
zio per l’animazione, una sala
convegni, uno spazio informativo a cu-
ra della Provincia. Novità apprezzata
dell’edizione 2009, il mercatino equo

solidale che proponeva la vendita di
prodotti artigianali e alimentari tipici
di zone lontane. Tra le molte attività
collaterali, si segnala la presenza del-
l’unità mobile oftalmica che, nei gior-
ni di sabato e domenica, ha offerto
visite gratuite per tutti i visitatori inte-
ressati. Sabato mattina, inoltre, i gio-
vani del mondo del volontariato
hanno raccontato le loro esperienze
agli studenti delle scuole medie supe-

riori. Molto apprezzato è stato anche
il  SolidAle Show che, nella serata di ve-
nerdì 23 ottobre, ha visto l’esibizione
dei comici di Colorado Cafè e Zelig Ri-
ta Pelusio, Alfredo Minutoli e Andrea
Midena. Alla fine tutti soddisfatti, or-
ganizzatori e visitatori, per una mani-
festazione che ha messo in mostra
come i valori della solidarietà siano ra-
dicati tra la popolazione, a partire pro-
prio dalle generazioni più giovani.

La fiera del volontariato e della solidarietà si è svolta per la terza volta al centro fieristico novese

Grande successo per Solidale
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Per la terza volta nella storia del Giro d’Italia Novi Li-
gure ospiterà un arrivo di tappa. L’annuncio ufficia-
le è arrivato sabato 24 ottobre, quando dagli studi mi-
lanesi della Rai è stata presentata la 93esima edizio-
ne della corsa rosa. Si tratta della 5ª tappa, la Nova-
ra-Novi Ligure di 168 Km, che si correrà giovedì 13
maggio 2009. Sarà una frazione per velocisti, come
ha spiegato da studio l’esperto Davide Cassani, ma che
riveste un preciso significato simbolico. Angelo Zo-
megnan, direttore del Giro, ha sottolineato, infatti,
che la tappa si snoda nelle terre di Fausto Coppi e vuo-
le celebrare il grande campione di ciclismo nel 50esi-
mo anniversario della sua scomparsa. 

Il traguardo in viale della Rimembranza
I corridori entreranno per la prima volta a Novi Ligure
da via Manzoni, svolteranno a destra nel viale della
Rimembranza per poi imboccare via Crispi, via Ac-
quistapace e viale dei Campionissimi; da qui la caro-
vana proseguirà in via Bellini, via Rattazzi, corso Pia-
ve e corso Marenco per poi svoltare, all’altezza di piaz-
za XX Settembre, in via Oneto e, successivamente, in
via Antica Genova. Dopo il passaggio a Montero-
tondo, la corsa rientrerà a Novi sempre da via Man-
zoni per poi svoltare a destra nel Viale della Rimem-
branza dove, all’altezza di piazza Pascoli, sarò posto
il traguardo finale.

L’arrivo in città

I RECORD DEI
CAMPIONISSIMI
Grazie a Costante Girardengo e Fausto Coppi, le ter-
re dei Campionissimi  possono vantare alcuni primati
prestigiosi nell’ambito del Giro. Innanzitutto il nume-
ro di vittorie finali, ben set-
te se si sommano le due
edizioni vinte da Girarden-
go e le cinque di Coppi;
quest’ultimo condivide con
Binda e Merckx il maggior
numero di Giri conquista-
ti (Fausto vinse nel 1940,
1947, 1949, 1952, 1953). Gi-
rardengo, inoltre, detiene
altri due record: oltre ad

essere il vincitore della tappa più lunga mai dispu-
tata (la Lucca – Roma di ben 430 Km, corsa nel 1914)
è uno dei quattro vincitori del Giro in testa dall’ini-
zio alla fine (gli riuscì nel 1919, in seguito capitò a
Binda nel 1927, Merckx nel 1973 e Bugno nel 1990).

I PRECEDENTI
La nostra città ha già ospitato due volte l’arrivo di una tappa del Giro d’Italia.
Il 29 Maggio 1965 (la 14esima tappa Milano – Novi Ligure) vinse Danilo Gras-
si in volata su Dino Zandegù sul traguardo posto in corso Marenco. Vittorio
Adorni difese la maglia rosa che portò sulle spalle fino alla vittoria finale.
L’8 maggio 1978, sul traguardo del viale della Rimembranza, si assegnò la pri-
ma maglia rosa dell’edizione. Vinse in volata il belga Rik Van Linden che re-
golò il gruppo nella prima tappa in linea, la Saint Vincent – Novi Ligure di 175
Km. Quell’anno un altro belga Johan De Muynk, conquistò il primo posto nel-
la classifica finale seguito da due italiani: Gianbattista Baronchelli e Francesco
Moser.
Nel 2004, inoltre, dal Museo dei Campionissimi di Novi Ligure è partita la ter-
za tappa che ha visto Damiano Cunego, poi vincitore del Giro, conquistare la
sua prima vittoria dell’edizione sul traguardo di Pontremoli. Infi-
ne, nel 2005, è transitata in città la tappa Lisso-
ne – Varazze. A Novi era posto
l’Intergiro, traguardo
volante che assegna
abbuoni e punti validi
per la classifica gene-
rale e per le maglie az-
zurra e ciclamino.

Panorama Sport 1978

La Stampa 1965

GIOVEDÌ 13 MAGGIO 2010

A Novi una tappa del Giro nel nome di Coppi

La NOVARA-NOVI LIGURE entrerà nel territorio alessandrino subito dopo Pieve
del Cairo, per transitare nei Comuni di Piovera, Castelceriolo, S. Giuliano Nuo-
vo e Tortona. Negli ultimi 60 Km sono fissati due Gran Premi della Montagna,
uno ad Avolasca e l’altro a Castellania, città natale di Fausto Coppi. La carova-
na proseguirà verso Cassano, Serravalle Scrivia e Novi Ligure dove effettuerà
un primo passaggio; da qui raggiungerà Monterotondo e di nuovo Novi Ligu-
re per la volata finale.

IL TRACCIATO

CITTÀ DI TAPPA
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A breve prenderanno il via due ini-
ziative relative alla sicurezza urbana
e stradale. La prima riguarda un
opuscolo, di facile lettura, che sarà
distribuito alle famiglie novesi. Oltre
all’elenco di numeri utili a cui rivol-
gersi in caso di necessità, la pubbli-
cazione, realizzata con un
contributo della Regione Piemonte
ed in collaborazione con l’Associa-
zione Nazionale Carabinieri, contie-
ne una serie di consigli e regole di
comportamento per evitare situa-
zioni di pericolo, quali borseggi, rag-
giri e truffe.
La seconda è una campagna infor-
mativa sulla sicurezza stradale per
sensibilizzare gli automobilisti a gui-
dare con maggiore prudenza (mani-
festo a lato). Riguardo a questo
problema, peraltro emerso a più ri-
prese nel corso degli incontri con la
cittadinanza promossi recentemen-
te dalla Giunta comunale, verrà rea-
lizzato un manifesto da affiggere in
città. La campagna proseguirà nei
prossimi mesi attraverso varie inizia-
tive pubbliche, che prevedono, tra le
altre cose, i corsi di educazione stra-
dale rivolti alle scuole cittadine.

Non aprire la porta
agli sconosciuti
anche se indossano un’uniforme
o dichiarano di essere dipendenti
di aziende di pubblica utilità.

Se si presenta qualcuno
che vi chiede 

di consegnare libretti
postali o bancari

o proponendovi un affare con 
elevati guadagni o vi chiede 
una somma di denaro come

investimento iniziale, diffidate 
e non consegnate nulla,
probabilmente 

si tratta di truffatori.

Quando uscite
EVITATE
di passare per luoghi 
solitari o poco illuminati.

Portate
con voi solo
il denaro
strettamente 
necessario e non 
tenete il portafogli 
nella tasca posteriore 
dei pantaloni 
o in borse che si 
aprono con facilità.

NON LASCIATEVI 
TENTARE

dalle vendite facili, 
nascondono quasi

sempre gli imbrogli

Se pensate di 
essere seguiti 
dirigetevi verso
un ufficio
di polizia o entrate 
in un luogo
frequentato.

Tenete sempre
separatamente
bancomat e carte di credito 
dal loro codice segreto.

Evitate
di riscuotere 
la pensione
in contanti
fatevela
accreditare 
in conto
corrente
bancario.

Quando vi recate in banca
per effettuare operazioni 
di prelievo o versamento

fatevi, possibilmente,
accompagnare da persone

di fiducia, in particolare
nei giorni in cui vengono

pagate le pensioni
o in quelli di scadenze

generalizzate

Se siete vittima 
di uno scippo
lasciate la presa,
altrimenti potreste
essere trascinati.

Quando vi recate al mercato 
ad una fiera o vi trovate in fila
davanti ad uno sportello
prestate molta attenzione, la
ressa facilita l’agire dei malviventi.

Per la strada portate borse
e borselli sempre rivolti al lato 
interno del marciapiede, a tracolla
o dalla parte del muro.
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Campagne per sicurezza
urbana e stradale

Presso il Salone di Rappresentanza del
Palazzo Municipale, si è svolta una ce-
rimonia di ringraziamento per il perso-
nale del Comando di Polizia Municipale
di Novi Ligure che ha prestato servizio
volontario in aiuto alle popolazioni ter-

remotate di Castel di Ieri e Gagliano
Aterno. 
Alla presenza del Sindaco, Lorenzo
Robbiano, e del Comandante della Po-
lizia Municipale, Armando Caruso, so-
no stati consegnati degli attestati agli

Istruttori Giuliano Muratore, Guido De-
maestri, Francesco Raso e agli Agenti
Roberto Trentin, Giuseppe Mascolo e
Gianfranco Ciminello.
In una precedente occasione, erano già
stati ringraziati altri tre volontari, ap-

partenenti al Gruppo Comunale di Pro-
tezione Civile, che hanno prestato la lo-
ro opera nel campo di Barisciano. I loro
nomi sono: Gerardo Vallone, Giuseppe
Totaro e Giovanni Vallenzona.
Alla cerimonia era presente anche San-
dra Mantero, Commissario del Comita-
to novese della Croce Rossa Italiana, la
quale ha fornito un aggiornamento
sulla raccolta di fondi a favore della po-
polazione abruzzese colpita dal sisma,
promossa dalla C.R.I e dal Comune di
Novi Ligure. 
La somma raccolta, oltre 22 mila euro,
sarà gestita direttamente dalla Croce
Rossa novese: «Siamo in contato con il
Sindaco di Castel di Ieri, la dottoressa
Cinzia Carlone, - ha spiegato la signora
Mantero – che ringrazia il Comune e la
Croce Rossa di Novi per l’attenzione e
la solidarietà dimostrate fin dai primi
giorni del grave sisma. 
Attualmente il Comune di Castel di Ie-
ri è in attesa di valutazioni tecniche per
l’utilizzo di alcuni terreni, ma possiamo
già dire che i fondi a nostra disposizio-
ne contribuiranno alla realizzazione di
un progetto a carattere sociale. Per ora
le ipotesi riguardano la costruzione di
un centro di aggregazione per giovani
e anziani».

Vigili premiati per l’impegno civile

DOPO IL SERVIZIO VOLONTARIO PER I TERREMOTATI ABRUZZESI
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Il 6 novembre scorso ha aperto i bat-
tenti una mostra allestita al Museo dei
Campionissimi dedicata al ciclismo fem-
minile. “A ruota libera”, questo il tito-
lo dell’esposizione che si può visitare
fino al prossimo 28 febbraio, racconta
l’avventurosa storia del ciclismo vissuto
dalle donne che hanno sfidato le con-
venzioni.
Si va dalle pioniere (tra cui Alfonsina
Strada), alle atlete dell’Est europeo, dal
dualismo Canins –Longo, alle grandi
corse a tappe, fino alle nuove promes-
se di questa disciplina sportiva. Oltre a
testimonianze filmate provenienti da-
gli archivi Rai, si possono ammirare rac-
colte fotografiche, documenti originali,
biciclette, magliette ed altro abbiglia-
mento appartenuto alle atlete che han-
no fatto la storia del ciclismo
femminile. Tra i vari pezzi esposti, spic-
cano la maglia tricolore e quella azzur-
ra di Luigina Bissoli (campionessa
italiana su strada nel 1975 e 1977 e su
pista nel 1978), le maglie iridate di Ta-
tiana Guderzo (Mendrisio 2009), Gior-
gia Bronzini (Pruszkow 2009) Francesca
Galli (Renaix 1988) e Anna Mei, il body
di Edita Pucinskaite al Girodonne 2009.
Sarà presente anche materiale donato
al Museo novese dalla  leggendaria Je-

annie Longo (body della Grande Bou-
cle Feminine degli anni ‘90, maglia ver-
de del Tour Feminin degli anni ’80,
body della Fédération Francaise de Cy-
clisme).
Un’altra sezione della mostra, racconta
la storia del ciclismo femminile a Novi

Ligure attraverso un’inedita collezione
fotografica messa a disposizione da Ri-
no Olivieri, Presidente della società ci-
clistica “Pietro Fossati”.
All’inaugurazione hanno partecipato
quattro campionesse: Edita Pucinskaite
(unica donna a poter vantare nel pro-

prio palmares Giro d'Italia, Tour de
France e Campionato del Mondo), Gior-
gia Bronzini (campionessa mondiale su
pista nella corsa a punti a Pruszkow
2009), Anna Mei (campionessa del
mondo 2009 nella specialità MTB En-
durance) e Francesca Fenocchio (pre-
miata come Sportiva dell’Anno nel
2008, protagonista ai Mondiali di para-
ciclismo di Bogogno 2009). La presenza
di quest’ultima non era casuale. Una se-
zione della mostra, infatti, è dedicata
al ciclismo per atlete diversamente abi-
li e all’handbike, specialità nella quale
si stanno distinguendo molte giovani
italiane, tra cui l’altoatesina Claudia
Schuler. 

"A ruota libera" è aperta fino al 28
febbraio 2010 nei seguenti orari: ve-
nerdì dalle ore 15,00 alle 19,00; sa-
bato e domenica dalle ore 10,00 alle
19,00 (chiuso a natale e Capodan-
no). Ingresso al Museo euro 7,00 (ri-
dotto euro 4,00). Per informazioni:
Iat (Informazioni e Accoglienza Turi-
stica) tel. 0143-72585; Museo dei
Campionissimi – viale dei Campio-
nissimi, 2 Novi Ligure – tel.
0143.322634.

FINO AL 28 FEBBRAIO 2010 AL MUSEO DEI CAMPIONISSIMI

Il ciclismo femminile va
a ruota libera

Nel mese di novembre è stata inaugurata un’altra mostra presso
il Museo dei Campionissimi di Novi Ligure. Si tratta di “Appese
ad un filo”, storia di marionette dalla collezione Pallavicini, che
potrà essere visitata fino al 28 febbraio 2010.
La parte centrale dell’originale esposizione è costituita da 25 ma-
rionette. Tra i pezzi storici, non poteva mancare la marionetta di
Baciccia, maschera che rappresenta il popolano genovese, porta-
ta al successo nei primi anni del secolo scorso da Raffaele Pallavi-
cini, capostipite della Compagnia che si trasferì a Novi Ligure verso
la fine del secondo conflitto mondiale; altre, quelle risalenti agli
anni ‘50 e ’60, ritraggono i personaggi famosi del momento che
spopolavano in televisione e nei rotocalchi, come Nilla Pizza e
Frank Sinatra. Completano l’allestimento un campionario di di-
verse maschere regionali ed un teatrino itinerante, di quattro me-
tri per due, che la Compagnia usava soprattutto per le prove degli
spettacoli.
Ma la mostra offre altri spunti interessanti di questa affascinante
forma di spettacolo: grazie a testi ed immagini se ne ripercorre
l’origine, antichissima, come dimostrano reperti risalenti addirit-
tura al IV secolo A.C. ed il periodo d’oro, nel settecento, quando
si sviluppa il repertorio dello spettacolo musicale e del ballo. Alla
metà dell’Ottocento cresce un’editoria popolare dove marionet-
tisti e burattinai possono attingere a piene mani. È in quel perio-
do che nascono le prima “maschere senza maschere”, che
parlavano il dialetto del pubblico, il quale assisteva alle rappre-
sentazioni. Da questo dipendeva il loro enorme successo: il po-
polo poteva riconoscersi in questi personaggi perché esprimevano
i valori, i problemi e le critiche al mondo che li circondava.   
Il successo dei pupazzi mossi da fili (le marionette, da non con-
fondere con i burattini mossi con le mani infilate nell’abito: Pi-
nocchio, il “burattino” più amato nel mondo, in realtà è una
marionetta!) continua ancora ai giorni nostri. Una sezione della
mostra, infatti, offre una retrospettiva sul ruolo delle marionette
viste al cinema o in televisione: da “Uccellacci e Uccellini”, film del
1966 diretto da Pier Paolo Pasolini e interpretato da Totò e Ni-
netto Davoli, alla serie britannica “Thunderbirds” telefilm di fan-
tascienza ideato nel 1964 da Gerry Anderson, trasmesso dalla Rai
a metà degli anni ’70, fino a “Essere John Malkovich”, film alluci-
nante e divertente basato sulla storia di un marionettista.
Per informazioni: Iat (Informazioni e Accoglienza Turistica) tel.
0143-72585; Museo dei Campionissimi –  tel. 0143.322634.

50° ANNIVERSARIO DELLA MORTE

Coppi, un mito
intramontabile
Il 2 gennaio 2010 rappresenta un giorno speciale per
gli appassionati sportivi di tutto il mondo. In quella da-
ta, infatti, verrà celebrato il 50esimo anniversario del-
la scomparsa del Campionissimo Fausto Coppi. Per
l’occasione sono in programma numerose iniziative.
Si inizia a Castellania, paese natale del grande Airone,
con la consueta Messa in suffragio che sarà celebrata
alle 10,30. Subito dopo verrà consegnato il riconosci-
mento Welcome Castellania al direttore del Giro d’Ita-
lia Angelo Zomegnan, al direttore BS-Bicisport Sergio
Neri e a Davide Cassani di Rai Sport. La mattinata si
conclude con il ringraziamento  
ai fedeli gregari del Cam pionissimo ed a grandi figure
del cicli smo storico (Fiorenzo Magni, Alfredo Martini,
Gino Bartali - presente il figlio Andrea -, Giovanni Cor-
rieri) e con la titolazione del piazzale anti stante il Mau-
soleo a Candido Cannavò, storico direttore de “La
Gazzetta dello Sport”. 
Nel pomeriggio le celebrazione si spostano a Novi Li-
gure, presso il Museo dei Campionissimi. Alle ore 16,00
Beppe Conti condurrà un dibattito/talkshow sul “Mi-
to - prima e dopo Fausto Coppi”, con personaggi, gior-
nalisti delle testate nazionali e stra niere, filmati
direttamente dalle teche Rai, per ricordare il Cin-
quantenario della scomparsa di uno dei più grandi e
conosciuti miti dello sport.

AL MUSEO DEI CAMPIONISSIMI

La storia delle marionette
nella collezione Pallavicini

Inaugurazione
della mostra

Foto FERRETTI
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STA G I O N E T E AT R A L E 2009-2010

BIGLIETTI E ABBONAMENTI

€ €

€ €

€ €

€ €

€ €

€ €

Corso Piave, 2 - NOVI LIGURE -  INFO:  0143-76246-78194 - www.comune.noviligure.al.it

Con il patrocinio di

Inizio spettacoli ore 21.00

sabato 16 gennaio 2x6
PURGA E CIOCCOLATO
sabato 13 febbraio Teatrolab
SCOPPIA LA COPPIA
sabato 27 febbraio Matt’attori
QUATTRO DONNE IN UNA CASA
sabato 13 marzo Teatro del Rimbombo
L’ERESIADE
venerdì 26 marzo Blogal
TI SVEGLIO?
sabato 10 aprile Teatrolab
LA PENTOLA DELL’ORO
sabato 24 aprile Paolo Giacometti 
ARTICOLO QUINTO
venerdì 14 maggio Fuori di testo 
ASSASSINATE LA ZITELLA
sabato 22 maggio La Bisarca
SETTE SPOSE PER SETTE FRATELLI 
venerdì 28 maggio Dispari
SALOMÈ 

per la cultura
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LA COMPOSIZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Presidente:
MARIA ROSA PORTA (X Novi-Maria Rosa Porta)
presidenteconsiglio@comune.noviligure.al.it

Vice Presidente:
MICHELA ZICCARDI (Partito Democratico)

m.ziccardi@comune.noviligure.al.it

Sindaco: 
LORENZO ROBBIANO (Partito Democratico)

Segretario Generale:
DOTT. ANGELO LO DESTRO

Gruppo Consiliare PARTITO DEMOCRATICO
Capogruppo: Guido TRESPIOLI 
Componenti n. 9 consiglieri:
Alfredo LOLAICO
Dilva MANFREDI 
Bruno MOTTA
Patrizia REBORA
Lorenzo ROBBIANO (Sindaco)
Roberto ROSSI
Guido TRESPIOLI
Michela ZICCARDI (Vice Presidente)
Biagio ZIGRINO

Gruppo Consiliare UNITA’ PER NOVI
Capogruppo: Francesco MORO
Componenti n. 2 consiglieri:
Francesco MORO
Ippolito NEGRO

Gruppo Consiliare 20 X NOVI
Capogruppo e componente:
Stefano GABRIELE

Gruppo Consiliare DI PIETRO ITALIA DEI VALORI
Capogruppo e componente:
Franco GABRIELE

Gruppo Consiliare POPOLO DELLA LIBERTA’
Capogruppo: Federico TUO 
Componenti n. 3 consiglieri:
Diego ACCILI
Giovanni PIAZZALE
Federico TUO

Gruppo Consiliare NOVESI PER LA LIBERTA’
Capogruppo: Giuseppe DOLCINO 
Componenti n. 2 consiglieri:
Giuseppe DOLCINO
Gigi MONCALVO

Gruppo Consiliare X NOVI-MARIA ROSA PORTA
Capogruppo: Marco BERTOLI 
Componenti n. 2 consiglieri:
Marco BERTOLI
Maria Rosa PORTA (Presidente)

Consigliere indipendente
Francesco SOFIO

SINDACO LORENZO ROBBIANO
sindaco@comune.noviligure.al.it 
Giorno di ricevimento: mercoledì mattina - Pa-
lazzo Pallavicini (via Giacometti, 22) 

VICE SINDACO
ENZO GARASSINO

Deleghe
Lavori Pubblici, Viabilità,
Servizi Cimiteriali, 
Piano Energetico Comunale.

Rapporti con Enti: 
AMIAS S.p.A.
Energia e Territorio S.p.A.

ass.llpp@comune.noviligure.al.it 
Giorno di ricevimento: giovedì ore 10-12
Palazzo Dellepiane (via Gramsci, 11) 

LA NUOVA GIUNTA COMUNALE

FELICIA BRODA

Deleghe: Pubblica Istruzione,
Affari Sociali, Sanità, Lavoro e
Formazione Professionale, Pari
Opportunità, Turismo Sociale.
Rapporti con Enti: Consorzio
Intercomunale del Novese dei
Servizi alla Persona - Consor-
zio Istituto per la Cooperazio-

ne e lo Sviluppo - FOR.AL. - Fondazione Centro
di Orientamento Scolastico.
ass.politichesociali@comune.noviligure.al.it
Giorno di ricevimento: lunedì dalle ore 14,30 al-
le ore 16,30 e mercoledì dalle ore 9,30 alle ore
12,00 -Palazzo Pallavicini (via Giacometti, 22)

CARMINE CASCARINO

Deleghe: Ambiente, Protezio-
ne Civile, Partecipazione/Rap-
porti con i cittadini,
Comunicazione / Provvedito-
rato / Economato / Patrimonio.
Rapporti con Enti: Consorzio
Servizi Rifiuti - S.R.T. S.p.A.

ass.ambiente@comune.noviligure.al.it
ass.economato@comune.noviligure.al.it
ass.patrimonio@comune.noviligure.al.it
Giorno di ricevimento: mercoledì dalle ore 9 al-
le ore 12 -Palazzo Dellepiane (via Gramsci, 11) 

PAOLA CAVANNA 

Deleghe: Urbanistica e Gestio-
ne del Territorio, Trasporti. 
Rapporti con Enti: CIT S.p.A. -
SITRACI S.p.A. - Associazione
Nazionale Città della Terra
Cruda - Fondazione SLALA.

ass.urbanistica@comune.noviligure.al.it 
Giorno di ricevimento: Lunedì e Giovedì dalle ore
8.30 alle 10,00 e su appuntamento (0143-772366)
- Palazzo Dellepiane (via Gramsci, 11) 

GERMANO MARUBBI

Deleghe: Bilancio, Finanze,
Personale, Organizzazione,
Servizi Informatici, Gestioni in
Economia, Sport.

ass.bilancio@comune.noviligure.al.it
ass.sport@comune.noviligure.al.it
Giorno di ricevimento: Mercoledì ore 14-15 - Pa-
lazzo Dellepiane (via Gramsci, 11) e giovedì dal-
le ore 18 alle ore 20 presso la sede del comitato
Sport in Novi Viale Pinan Cichero (ex All Season) 

PAOLO PARODI 

Deleghe: Attività Economiche
e Commercio, Promozione
Economica, Progetti Europei.
Rapporti con Enti: Centrale del
Latte di Alessandria S.p.A.

ass.commercio@comune.noviligure.al.it
Giorno di ricevimento: giovedì dalle ore 9 alle
ore 12 - Palazzo Pallavicini (via Giacometti, 22) 

SIMONE TEDESCHI 

Deleghe: Cultura, Turismo, Po-
litiche Giovanili.
Rapporti con Enti: Fondazione
Teatro Marenco - Ass. Memo-
ria della Benedicta - Consorzio
Ist. per la storia della resisten-
za - Comitato Unitario Antifa-
scista - Alexala - Palazzo del

Monferrato S.r.l.- Ass. Monferrato Strada dei Vi-
ni e dei Sapori - Ass. dei Comuni del Monferrato.
ass.turismo@comune.noviligure.al.it
ass.cultura@comune.noviligure.al.it
Giorno di ricevimento: martedì ore 16-19 presso
Biblioteca Civica (via Marconi, 66) su appunta-
mento telefonando al numero 0143.76246
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La parola al Consiglio Comunale
In questo spazio autogestito trovano posto le opinioni dei capigruppo consiliari. 
Pubblichiamo gli interventi che ci sono pervenuti

La passione e la voglia di partecipazione
STEFANO GABRIELE - Capogruppo 20 per Novi

Sembra ieri, eppure tra poco sarà passato un anno dai primi contatti, dalle prime riunioni che han-
no fatto nascere la nostra lista civica 20 per Novi. In questi giorni di antipolitica dilagante dove
la cattiva politica, gli sprechi, gli scandali riempiono le cronache giudiziarie e non, in questi stes-
si tempi, nonostante tutto, la voglia di partecipare di creare le condizioni per una società più giu-
sta, più equa e solidale continuano a pervadere la nostra società.
Solo pochi mesi fa nella nostra Città si è conclusa la campagna elettorale più dura e combattuta
della storia repubblicana. Proprio in quei giorni abbiamo visto l’entusiasmo salire insieme alla
volontà di esserci con la voglia di contribuire con la propria presenza a testimoniare le proprie
idee, le proprie convinzioni, per dar voce e forza ai nostri principi che sembravano essere messi
all’angolo.
In questo contesto è nata la nostra esperienza, 20 persone provenienti da culture, esperienze e
background completamente differenti si sono uniti per dare un contributo che credo sia stato e
sarà determinante per la vittoria del centro-sinistra e ora per il governo della nostra città. La li-

sta 20 per Novi nasce così, dalla voglia di partecipazione che ancora esiste, dalla volontà di passare da soggetti passivi, ad inter-
preti attivi della politica e della società. Credevamo, e ne siamo convinti tutt’ora che la cosiddetta società civile, di cui tutti noi
siamo parte integrante debba prendersi le proprie responsabilità e non delegare solo alla politica dei partiti la propria voglia di
cambiamento e di partecipazione. Questa nostra presa di coscienza è stata largamente premiata dagli elettori con un risultato che
è andato ampiamente al disopra di ogni nostra aspettativa. Portando 20 per Novi ad essere rappresentata in Consiglio Comuna-
le con un Consigliere (sfiorando per una manciata di voti l’opportunità di ottenerne addirittura due) e in Giunta con l’Assessora-
to assegnato a Carmine Cascarino. Questa esperienza elettorale a formato oltre alla lista civica, 20 per Novi, un gruppo di amici
molto forte e coeso che continua lavorare con entusiasmo e la voglia di fare.
Un gruppo di persone che sono vicini ai problemi dei cittadini essendo essi stessi normali cittadini, che vivono la vita di tutti i gior-
ni senza filtri e condizionamenti di partito o di ideologia, uniti dai valori che uniscono il centro sinistra nel suo insieme, un mondo
variegato e colorato, come la nostra vita cosi diversa per ognuno di noi ma con i valori della tolleranza, della solidarietà, del so-
stegno alle parti più deboli e in difficoltà della società come stella polare del nostro impegno. Grandissima soddisfazione e voglia
di continuare a crescere ce l’hanno data alcuni giovani che si sono accostati al nostro gruppo e stanno entrandone a farne parte
con nuovo rinnovato entusiasmo.
20 per Novi è, e sarà  sempre un gruppo aperto a tutti coloro che come noi credono nell’impegno diretto e nella voglia fare per
migliorare la nostra città perché Novi rimanga una città accogliente e solidale, per il lavoro e con il lavoro,con i giovani per i gio-
vani.  Noi alla politica come passione ci crediamo, investendo il nostro tempo e le nostre energie, aiutateci ad essere capaci e cor-
rispondenti alle vostre aspettative: fermateci per strada per parlare; prendiamo un caffè insieme al bar… noi siamo il vostro vicino
di casa, l’amico, l’allenatore, l’animatore, l’insegnante di ginnastica, la maestra di ballo, l’educatore di vostro figlio, l’avvocato,
l’operaio, l’amico pensionato, siamo 20 di Novi… 20 per Novi.
Ho parlato sempre la plurale, perché ognuno di noi è tutto il gruppo, quindi specchio di tutta la nostra città, in tutti i suoi aspetti.
Siamo convinti che la politica sia e debba essere passione, partecipazione, servizio. 
Non da soli, non per noi soltanto…

Facciamo opposizione
ascoltando 
i problemi della gente
GIUSEPPE DOLCINO

Capogruppo Novesi per la Libertà

E’ la prima volta che vengo
eletto consigliere. Fino a ses-
sant’anni ho lavorato, ma la
politica è sempre stata la mia
passione. Fino a che c’erano
gli impegni professionali ho
dovuto tralasciare una pre-
senza istituzionale diretta.
Ma ora che ho più tempo a
disposizione, lo voglio de-
dicare a Novi e ai suoi cit-
tadini. 
Sono stato eletto consigliere
nella lista civica “ Leghisti di
Novi “, un raggruppamento
che, con una ventina di mili-

tanti (il 90% degli iscritti) usciti dalla Lega Nord  -  perché convinti
nell’appoggiare il candidato sindaco Gigi Moncalvo – è riuscito a
dar vita a una forte presenza politica che è riuscita a diventare, per
numero di suffragi, il terzo partito a Novi.
Il nostro era un programma elettorale per molti aspetti “rivoluzio-
nario”, per i ritmi lenti e le abitudini arrugginite di questa città, un
programma scritto insieme ai cittadini e tutto dalla loro parte, che
tralasciano interessi di potenti, e interessi privati che hanno sempre
condizionato l’amministrazione della città e continuano purtroppo
a farlo. E’ proprio partendo da quel programma, su quel program-
ma, e per realizzare quel programma che io in Consiglio Comunale
lavoro e lavorerò, ascoltando la gente, i loro problemi, e cercando
di trovare soluzioni. 
Siamo solo in due nel nostro gruppo che si chiama “Novesi per la
Libertà”, ma – nel nostro piccolo e seppure in minoranza, soli a fa-
re vera opposizione – cercheremo di fare tutto il possibile per la no-
stra Comunità. Accanto a me c’è una persona eccezionale come Gigi
Moncalvo: insieme stiamo cercando di fare tutto il possibile affin-
ché emergano ambiguità, inciuci, papocchi, spartizioni di potere e
asservimento a tutto tranne che ai veri interessi dei cittadini. Vo-
gliamo che ci sia massima chiarezza e trasparenza, cominciando dal
settore urbanistico, un vero coacervo di interessi privati che preval-
gono su quelli della collettività, un settore in cui sono state realiz-
zate (e continuano ad esserlo) affari “ambigui”, così come nei lavori
pubblici, nella pulizia delle strade delle aiuole e verde pubblico, nel-
l’illuminazione, dove ci sono zone che alternativamente sono al buio. 
Ma  c’è molto da fare anche nel sociale: esistono sempre più per-
sone che, a causa della crisi economica, attraversano brutti momenti
(e il Comune invece di agevolare nuovi posti di lavoro, come lo sta-
bilimento del tonno, frappone mille  ostacoli…). Ci sono anche gros-
si problemi di sicurezza: la gente vede che non ci sono controlli e
molto lassismo. Chiediamo una maggiore presenza delle forze del-
l’ordine sul territorio, un potenziamento dei loro mezzi e dei loro or-
ganici, un aumento delle telecamere. Seguiremo ciò che ci
suggerisce la nostra coscienza e ciò che ci chiedono i cittadini, e vo-
teremo sì o no senza preconcetti. In Consiglio Comunale è ben vi-
sibile a tutti dove siedono i voltagabbana, i finti oppositori in attesa
di favori per i propri interessi, i “convertiti”  dell’ultima ora, gli as-
servirti ai costruttori. Sia io che Moncalvo non abbiamo da fare al-
cuna carriera politica: noi possiamo camminare a testa alta, siamo
all’opposizione e opposizione stiamo facendo. Senza se e senza ma!
Sulla nuova Giunta abbiamo molte perplessità: ci sembra scelta so-
lo in base alla fedeltà e alla garanzia di “ubbidire” a chi comanda.
Sono due requisiti un po’ insufficienti per assicurare il buongover-
no. In Consiglio, in maggioranza, siedono persone certo più capaci
di taluni assessori e soprattutto molto più votate dai cittadini (se
ancora conta). Per quel che ci riguarda non ci faremo intimorire, sia-
mo solo in due in Consiglio, ma siamo e saremo sempre dei veri
combattenti: dietro di noi ci sono molte persone che ci stimano, che
ci aiutano, che ci informano di tutti i problemi che nascono nel ter-
ritorio. Noi ricordiamo ciò che si vuole far dimenticare: 7.999 elet-
tori lo hanno votato, ma 15.486 no! 

Le tematiche portanti della legislatura
FRANCESCO MORO - Capogruppo Unità per Novi

Oggi a livello nazionale, dopo oltre un anno di governo Berlusconi, stiamo attraversando un mo-
mento di forte degrado morale dal punto di vista storico, politico ed occupazionale. In questo re-
gime autoritario, notevoli sono le preoccupazioni per le libertà democratiche, anti-fasciste e
sindacali. A preoccupare sono la crisi economica e il drammatico risultato del capitalismo globa-
lizzato e delle politiche neoliberiste portate avanti dalla destra al potere, sempre più egemoniz-
zata dall’arroganza anti immigrazione della Lega di Bossi e Maroni.
Per le considerazioni sull’attività amministrativa locale, partirei dal giudizio dato dal gruppo con-
siliare “Unità per Novi” (Prc – Pdci e Sinistra Democratica) al documento programmatico pre-
sentato dal Sindaco all’inizio della legislatura.
L’analisi è abbastanza favorevole sulle parti generali e più positiva per le proposte fatte dalla sinistra antagonista, soprattutto per
i punti ritenuti essenziali e irrinunciabili dai comunisti novesi.
Innanzitutto sottolineo le politiche del lavoro che, vista la crisi globale, sono determinanti per lo sviluppo della città e dell’area no-
vese. Interessante, poi, l’aspetto delicato ed attuale dei problemi sociali, per i quali sono necessari aiuti alle famiglie bisognose e
più case popolari. Anche le politiche giovanili vanno incentivate, per esempio attraverso la realizzazione di una sala cinematogra-
fica che garantirebbe più cultura e maggiori occasioni di socializzazione. In questo campo sarà decisiva la concreta realizzazione
degli obiettivi futuri.
Per lo sviluppo socio-economico e produttivo è necessario partire dal Piano Strategico e dal piano abitativo. Occorrerà, quindi, mi-
gliorare decisamente le poche attività economiche e occupazionali del territorio, a cominciare dall’industria, oggi in forte difficol-
tà, e dai settori dell’edilizia e del piccolo commercio che destano preoccupazioni e incertezze. 
A questo proposito, il Comune non può fare molto, però può dare forti segnali riguardo i diritti dei lavoratori e la sicurezza sui luo-
ghi di lavoro, attraverso il potenziamento dell’Osservatorio comunale.
E’ necessario potenziare il settore dell’agricoltura, iniziando con la salvaguardia del territorio collinare, per impedire la selvaggia
speculazione edilizia, e cercando di favorire le piccole aziende agricole messe sempre più in difficoltà dall’inflazione, dalle calami-
tà atmosferiche e dalle errate leggi comunitarie, nazionali e regionali nel settore vitivinicolo, agro-alimentare e dell’allevamento
del bestiame.
Proponiamo anche maggiore attenzione per le aree verdi comunali ed una più corretta gestione pubblica dell’intero ciclo dei ri-
fiuti, al fine di migliorare l’ambiente e la qualità della vita.
Infine, è necessario potenziare l’illuminazione, soprattutto in periferia, migliorare la viabilità, le manutenzioni stradali, i marcia-
piedi, il verde pubblico, i trasporti, i parcheggi, i servizi igienici pubblici, insomma tutte quelle cose proposte nei recenti incontri tra
la Giunta comunale e i cittadini.
Penso che le realizzazioni di queste tematiche e le conseguenti considerazioni siano gli elementi politici portanti e decisivi per tut-
to il prosieguo della legislatura.
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Crocefisso, simbolo 
della nostra identità
MARCO BERTOLI

Capogruppo “Per Novi - Maria Rosa Porta”

E’ giusto sdegnarsi pubblicamente per una sentenza assurda ma solo
questo non basta, è necessario mantenere viva l’attenzione sul pro-
blema. Ecco perché vogliamo portare l’attenzione dei cittadini novesi
su alcune riflessioni in merito alla decisione della Corte Europea dei
Diritti dell’Uomo sulla rimozione dei Crocifissi dalle aule scolastiche.

Riteniamo che su questo argomento non ci si debba nascondere dietro a posizioni prudenti o poli-
ticamente corrette per non esporsi o infastidire chi non la pensa come noi. 
La sentenza della Corte Europea afferma che uno Stato deve essere neutrale sotto il profilo religio-
so ma in realtà  questo tipo di sentenza crea le condizioni per uno Stato privo di identità, di  radici,
senza storia. La rimozione dei simboli ci riporta con la mente alla fine di rivoluzioni, di guerre, di re-
gimi totalitari e ad un certo modo di comprenderli. L’esatto contrario di ciò che rappresenta il Cro-
cifisso, messaggio universale di speranza, testimonianza del male nel mondo, simbolo della libertà
umana e della possibilità di redenzione per tutti gli uomini senza distinzione di fede o di colore.
Se e’ vero che il Crocefisso può “violentare” la libertà dell’individuo allora dovremmo toglierlo dal-
le strade, dalle chiese, dai libri, dai quadri e così via. Dovremmo insomma negare la nostra cultura,
le nostre tradizioni, la nostra realtà. O forse i luoghi pubblici, le sedi istituzionali, le aule scolasti-
che, perché frequentate da persone di diverse culture religiose,  non sono parte della nostra realtà,
non sono un angolo del Nostro Paese,  non sono lo specchio della nostra identità?
La Scuola se vuole essere luogo effettivo di formazione non può ignorare che la Croce, simbolo del-
l’identità di tutto il Paese e quindi elemento unificante dell’intera comunità nazionale, rispettosa
dell’orientamento religioso di ciascun cittadino, rappresenta il trionfo del laicismo europeo. 
Il Crocefisso deve rimanere nelle scuole perché simbolo idoneo ad esprimere l’elevato fondamento
dei valori civili (tolleranza, rispetto reciproco, valorizzazione della persona, affermazione dei suoi di-
ritti) che hanno un’origine religiosa ma che sono poi i valori che delineano la laicità dell’attuale or-
dinamento dello Stato. L’auspicio è dunque quello di poter vedere tutte le forze politiche cittadine
unite in questa battaglia di libertà, nell’opporsi ad una sentenza assurda che tende a creare una cit-
tadinanza priva di valori chiari e definiti.

Italia dei Valori ed energia
FRANCO GABRIELE

Capogruppo Italia dei Valori

L’Italia dei Valori in relazione al “problema energia” si pone, ancora
una volta, incontaminata da pregiudizi di parte esercitando l’efficace
approccio dell’analisi pragmatica rivolta a definire una linea politica
basata su riferimenti certi. Il primo di questi è sicuramente il riscalda-
mento globale causato dalle emissioni in atmosfera dei gas serra con
conseguenze straordinariamente gravi per il pianeta e l’intera umani-
tà. Al politico, oltre l’impegno sui problemi quotidiani, è richiesta, ne-
cessariamente, una visione del futuro e su questo, immuni da posizioni
demagogiche, proponiamo l’onesta consapevolezza del fatto che l’at-

tuale modello di sviluppo, basato su una crescita infinita fine a se stessa, è incompatibile con un
mondo finito. 
La perversa spirale che vede soddisfare inutili necessità, indotte da falsi modelli, da produzioni scon-
siderate sostenute dall’obsolescenza programmata sta portando il genere umano al superamento
delle capacità rigenerative della biosfera. 
Quanto detto impone la scelta immediata del risparmio energetico e l’uso razionale ed equo delle
risorse. L’imposizione di comportamenti virtuosi con politiche incisive oltre a contenere immediata-
mente le emissioni avrebbe un peso, in termini energetici, paragonabile a quello della soluzione nu-
cleare al punto da renderla inutile lasciando così disponibili i finanziamenti allo sviluppo della
nascente “green economy” nazionale. 
L’IdV è assolutamente contraria all’opzione nucleare, sostenuta dall’attuale governo, perché si trat-
ta di un’inopportuna strada rivolta al passato da un punto di vista meramente tecnico e tragica-
mente priva, nel lungo periodo, di motivazioni economiche evidenziabili in bolletta. Quanto suddetto
ovviamente si somma al problema irrisolto delle scorie che, benché contenute in termini di volume,
mantengono effetti letali per migliaia d’anni. Nel 1987 il referendum popolare (80,6% dei votanti
- 45,7% degli elettori) annullò la produzione d’energia elettrica da fonte nucleare, quando il nostro
paese rappresentava la terza potenza mondiale nel settore. Il ritorno, oggi, a quella tecnologia è
completamente anacronistico, quando, in tempi equivalenti alla costruzione delle centrali, si preve-
de di avere (2018) i primi risultati sulla fattibilità della fusione (progetto ITER – international  ther-
monuclear  exsperimental  reactor). 
All’indomani del referendum citato la classe dirigente, politica ed industriale, avrebbe dovuto im-
pegnare ogni sforzo possibile nella direzione delle energie rinnovabili ed invece abbiamo assistito
ad un’imbarazzante indifferenza per quella che era ed è una grande opportunità di sviluppo eco-
nomico. Per fortuna l’italica intraprendenza, che sempre riemerge nella necessità, sta rapidamente
compensando il tempo perso riportando l’industria nazionale alla ribalta delle cronache con parti-
colare riguardo al fotovoltaico, settore nel quale, a breve, si completerà la filiera produttiva proprio
nella nostra regione (Ivrea) che vedrà nel 2010 il regime di 5000 tonnellate di silicio solare corri-
spondente a circa 600 MW di celle fotovoltaiche.

Quale futuro per le finanze comunali
GUIDO TRESPIOLI - Capogruppo Partito Democratico

I Comuni italiani stanno partecipando al risanamento dei con-
ti pubblici applicando le regole del patto di stabilità interno.
E il patto di stabilità interno, in particolar modo negli ultimi 5
anni, è stato utilizzato per ottenere il contributo dei Comuni
al miglioramento dei saldi di finanza pubblica, con modalità
spesso avulse dal contesto economico finanziario. Dai dati for-
niti da Istat risulta che l’insieme dei Comuni  italiani ha mi-
gliorato il suo saldo dal 2004-2008 di 2 miliardi e 500 milioni
di euro, mentre la Pubblica Amministrazione, nel suo insieme,
ha migliorato di 5 miliardi e 500 milioni di euro, praticamen-
te metà del risanamento economico proviene dai conti dei Co-
muni. Questo risultato è stato raggiunto dai Comuni tramite
una diminuzione del 20% della spesa complessiva e lascian-
do invariata la pressione fiscale (al netto dell’abolizione ICI
abitazione principale).
Il quadro delle entrate, poi, è andato lentamente deterioran-
dosi, sia nella qualità delle regole che nella ampiezza della au-

tonomia finanziaria riconosciuta agli enti. Infatti, mentre a livello nazionale (anche attraverso la
riforma costituzionale) si apriva la strada e si ponevano le condizioni per l’attuazione del federali-
smo fiscale, veniva ridotta l’autonomia finanziaria dei comuni, e non venivano attuati gli strumen-
ti che avrebbero permesso una ottimizzazione dell’utilizzo dei cespiti fiscali disponibili, come il
passaggio del catasto agli enti locali e la disponibilità degli strumenti conoscitivi per realizzare una
seria lotta all’evasione.
Orbene ai Comuni Italiani è richiesto per il triennio 2009-2011 un contributo importante per il risa-
namento dei conti pubblici. Secondo la legislazione vigente, ai Comuni è richiesto: per il 2009, 1 mi-
liardo e 340 milioni di euro; per il 2010, 2 miliardi e 370 milioni di euro,; per il 2011, 4 miliardi e
145 milioni di euro. Insomma nel triennio 2009-2011 viene imposto ai Comuni un miglioramento
del saldo pari a  7 miliardi e 855 milioni di euro. E naturalmente gli enti si troveranno a  gestire i lo-
ro bilanci con il blocco delle entrate tributarie e con una crescente riduzione dei trasferimenti era-
riali
A tutto ciò si deve aggiungere che  la crisi sta causando una contrazione di alcune voci di entrata
(oneri e monetizzazioni) e ritardati o mancati pagamenti su altre (imposte e tasse, contravvenzio-
ni, etc)  perché le attività edilizie sono rallentate e le famiglie sono in difficoltà.
Conseguentemente ai Comuni è richiesto di migliorare i propri saldi con un’unica possibilità: ridur-
re la spesa. Ma la crisi richiede ai Comuni di fare degli sforzi immani: più impegno sul fronte delle
politiche sociali, pagamenti più veloci nei confronti dei creditori, investimenti.
Ma per aumentare l’impegno nel sociale, si dovranno togliere soldi agli altri capitoli di spesa ed agli
investimenti, con conseguente ricaduta negativa sull’economia locale.
Per velocizzare i pagamenti, si dovrà fare ricorso alle anticipazioni di cassa, visto il ritardo dei pa-
gamenti degli enti superiori, con conseguente aumento di oneri per interessi. Come faranno i Co-
muni a mettere a punto i bilanci senza mettere le mani pesantemente, ancora una volta, nelle tasche
dei cittadini? La situazione è sempre più insostenibile. Con il nuovo bilancio di previsione gli enti
locali, nonostante tutti i loro sforzi, non riusciranno a rispettare il patto di stabilità, ma saranno si-
curamente pronti alla risoluzione della annosa questione della “Quadratura del cerchio!!”

Casse comunali vuote e mancata
programmazione nel Natale dei Novesi

FEDERICO TUO

Capogruppo Casa delle Libertà

Dopo i festeggiamenti per lo scampato pericolo di perdere il
governo del Comune la coalizione di sinistra e segnatanebte
la giunta Robbiano si trovano a fare i conti con una  insieme
di situazioni estremamente complesse e delicate da gestire.
Partiamo innanzi tutto dalla vicenda più recente e di forte im-
patto sull’opinione pubblica cittadina ossia la querelle tra No-
vi e Maruzzella che a tutt’oggi non ha trovato una soluzione
positiva.
Restiamo sconcertati dalla faciloneria con cui l’amministra-
zione, forse distratta da altri e ben più pressanti problemi, si
è posta di fronte alla scelta di far insediare nel nostro territo-
rio un nuovo stabilmento del settore alimentare.

Probabilmente attratta dal poter vantare la creazione di nuovi posti di lavoro, in un periodo di dif-
ficile congiuntura occupazionale, ha totalmente sottoavulato le reazioni del Cav. Repetto.
Noi non cadremo nella trappola di  schierarci per l’una o l’altra parte, non saremo né guelfi nè ghi-
bellini e non certo per disinteresse o doppiogiochismo ma per il semplice fatto che tutto questo pa-
sticcio non sarebbe accaduto se ci si fosse, per tempo chiesti, specie dopo le richieste persino
esagerate della fascia di rispetto ottenute a suo tempo dalla Campari, se fosse opportuno creare un
insediamento a pochi passi dalla Novi. Se infatti in passato si fosse fatta una seria e profonda ri-
flessione sul piano regolatore generale e una sua totale revisione con prospettive verso il futuro
probabilmente tale incidente di percorso non sarebbe avvenuto. Invece le amministrazioni che si
sono succedute negli ultimi 15 anni alla guida di Novi hanno scelto la via, certamente più sempli-
ce nell’immediato, di una sorta di urbanistica contrattata caso per caso che non solo porta a fare fi-
gli e figliastri ma che provoca gravi dissesti allo sviluppo e all’equilibrio della Città.
Infine la vicenda tonno contro cioccolato rischia di dare un’immagine negativa della città metten-
do in serio pericolo la possibilità che altri imprenditori scelgano il nostro territorio per insediamen-
ti industriali. La seconda questione che, anche se mascherata fino ad oggi, diventerà la madre di
tutte le battaglie, ovviamente politiche, è la precaria situazione in cui versano le casse del Comune.
Che si fosse in situazione di emergenza era talmente evidente e sotto gli occhi di tutti i Cittadini,
tanto è vero che in periodo preelettorale non erano state fatte quelle opere di manutenzione che
generalmente le amministrazioni si premurano di fare in fretta e furia prima delle consultazioni elet-
torali (asfaltatura strade, marciapiedi, manutenzione giardini, illuminazione pubblica,etc.)
Da allora ad oggi, nel breve volgere di sei mesi, la situazione si è ulteriormente deteriorata stante
l’incapacità di far cassa da parte del Comune che si trova un buco di qualche milione di euro tra
mancati introiti sulla tassa rifiuti (1,8 milioni di euro), sulla tassa affissioni (0,6 milioni) oltre ad 1
milioncino circa di evasione fiscale non accertata. A ciò temiamo si dovrà aggiungere, sperando di
essere smentiti dai fatti e non dalle parole, una morosità nei confronti del consorzio servizi alla per-
sona di circa 1 milione di euro. Insomma non c’è da stare allegri tenendo anche conto che, come
abbiamo più volte sottolineato, le opere realizzate dall’amministrazione non accennano minima-
mente a decollare e a creare nuovi introiti. Lampante esempio ne è il Movicentro che alle ore 11 del
giorno di Santa Caterina in piena fiera e sotto la pioggerellina aveva oltre 110 posti liberi, un vero
flop senza fine. Terza questione, che pesa come un macigno, è la questione giudiziaria Amministra-
zione / Simaf che, oltre ad aleggiare nei corridoi del Palazzo attraversa tutto l’establishment del Pd
novese e non contribuisce certo a rafforzare la posizione del Sindaco e della Giunta. 
Pur non volendo entrare nei dettagli della questione che resta nelle mani della magistratura espri-
miamo una forte preoccupazione che il protrarsi di una situazione di precarietà crei ulteriori pro-
blemi alla Città. Questo è quanto e non ci par cosa da poco. Presto sarà Natale e ci avvaliamo di
questo spazio per far pervenire a tutti i Novesi i nostri sinceri auguri di un sereno Natale, auguri an-
cor più speciali a quei dipendenti comunali che a tutt’oggi non hanno ancora ricevuto il pagamen-
to degli straordinari effettuati per lo sgombero neve nel gennaio 2009.
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Il regolamento di polizia urbana, 
approvato recentemente dal Consiglio Comunale
prevede che:
● I proprietari e i conduttori di case hanno l’obbligo solidale di provvedere al-

lo sgombro della neve dai marciapiedi prospicienti i rispettivi fabbricati
e di rompere e coprire con materiale adatto antisdrucciolevole il ghiaccio
che vi si formi

● E’ vietato lo scarico sul suolo pubblico della neve dai cortili. Solamente 
nei casi di assoluta urgenza e necessità, potrà essere autorizzato il getto
della neve dai tetti, dai terrazzi e dai balconi sulle piazze. 

● Gli obblighi di cui sopra incombono altresì in via solidale ai proprietari 
di negozi, di esercizi, di bar e simili esistenti al piano terreno. 

● Nell’operazione di sgombero nell’area antistante la proprietà, la neve dovrà
essere raccolta lungo il bordo del marciapiede, in modo comunque che 
non invada la carreggiata e non ostruisca gli scarichi ed i pozzetti stradali. 
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Era presente l’elite del ciclismo mon-
diale alla partenza di “Gran Piemon-
te”, classica che ha preso il via il 15
ottobre scorso dal Museo dei Campio-
nissimi.
Tra i nomi di maggior prestigio, spicca-
vano quelli del neo campione iridato
Cadel Evans, del russo Alexander Ko-
lobnev e dello spagnolo Joachim Ro-
driguez, in pratica il podio dei recenti
campionati mondiali di Mendrisio, e
dell’ex iridato Alessandro Ballan.
Erano 149 i corridori al via che si sono
dati battaglia fino al traguardo di Fos-
sano. Per la cronaca, la vittoria finale è
andata al belga Philippe Gilbert, 27 an-
ni, già vincitore nella tappa di Anagni
del Giro d’Italia 2009. Il corridore della
Silence-Lotto ha regolato in volata Da-
niel Fernandez Moreno e Francesco
Gavazzi.
Gran Piemonte, ovvero, il Giro del Pie-
monte, è una gara che data la sua pri-
ma edizione nel lontano 1906.
L’edizione di quest’anno,  promossa co-
me sempre da La Gazzetta dello Sport
e organizzata da Rcs Sport, si è avvalsa
della collaborazione della Regione Pie-
monte, dell’Associazione intercomu-
nale Terre dei Savoia e del marchio
Novi del Gruppo Elah Dufour.

GRANDI NOMI DEL CICLISMO AL MUSEO DEI CAMPIONISSIMI

Gran Piemonte
riparte da Novi
Rilancio per il Giro del Piemonte, classica che si disputa dal lontano 1906

Prima della partenza di Gran Piemonte, il Museo dei Campionissimi ha ospitato
due momenti di particolare rilievo. L’ex costruttore di biciclette alessandrino, Gio-
vanni Meazzo (nella foto sotto), ha donato alla struttura espositiva un’antica bi-
cicletta da passeggio: si tratta di una “Meazzo” Super Lusso con sella Brooks,
risalente al 1946 ma completamen-
te restaurata nel 2008.  Il neo cam-
pione del mondo Cadel Evans,
inoltre, ha donato al Museo nove-
se la maglia iridata conquistata ai
recenti campionati mondiali di
Mendrisio. Il Museo dei Campionis-
simi si è arricchito, così, di un altro
importante cimelio, come è avve-
nuto lo scorso anno con Alessandro
Ballan, iridato a Varese e lo spa-
gnolo Samuel Sanchez olimpionico
a Pechino. Questo evento si è reso
possibile grazie all’Associazione
Sportiva “Progettociclismo” che ha
preso contatti direttamente con
Roberto Damiani, il direttore spor-
tivo della Silence-Lotto, team belga
al quale appartiene il ciclista au-
straliano.

Lo scorso 18 ottobre, un al-
tro grande campione ha vi-
sitato il Museo novese:
VLADIMIR OSOKIN, ciclista
russo di Sanpietroburgo,
vincitore della medaglia
d’oro alle Olimpiadi di Mo-
sca 1980 nell’inseguimento
in pista a squadre e meda-
glia d’argento a Montreal
1976. Osokin, ancora ades-
so, è considerato un monu-
mento dello sport russo.

Dopo Cadel Evans, un altro campione mondiale ha donato la sua maglia iridata
al Museo dei Campionissimi di Novi Ligure. Si tratta di Carol Eduard Novak, cicli-
sta disabile rumeno, dominatore degli ultimi Campionati del Mondo di Paracicli-
smo, che ha visitato il Museo novese il 27 ottobre scorso. Ai Mondiali di Bogogno,
Novak ha conquistato ben due medaglie: d’oro nella prova su stra-
da e d’argento nella cronometro; ma grazie al suo
talento ha potuto dire la sua anche tra
i normodotati, nei Mondiali Elite di
Mendrisio del 2009, convocato dalla
selezione rumena per la prova contro
il tempo, poi dominata da Fabian Can-
cellara. Nei successi del corridore nativo
di Miercurea-Ciuc c’è anche un po’ di
Italia: corre infatti per la squadra di pa-
raciclismo piacentina Argo Cycling, gui-
data dal team manager Pierangelo
Vignati (medaglia d’oro alle Paralimpia-
di di Sydney 2000). Tra l’altro Vignati ha
seguito il suo atleta anche ai Mondiali di
Bogogno, come team manager della na-
zionale rumena. La donazione della maglia
iridata si è resa possibile grazie all’interes-
samento e la passione per il ciclismo di Fi-
lippo Ghialamberti, di Omnia Eventi, che
cura l’ufficio stampa dell’atleta.

Al Museo la maglia di Evans
Donata anche una bici Meazzo del 1946

OSOKIN LA LEGGENDA RUSSA

Novak, mondiale di paraciclismo
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viale Campionissimi - Novi Ligure (AL)

Centro Fieristico
Dolci Terre di Novi

Sabato, Domenica e
Martedì 10.00 - 21.00
Lunedì 16.00 - 21.00
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INGRESSO LIBERO
AMPIO PARCHEGGIO

Info 0143.7721 - IAT 014372585

14a
rassegna delle produzioni
dolciarie vitivinicole e gastronomiche

L’Arte dolce della pasticceria
Novi Ligure

2009
dicembre

5 - 8

Sabato 5 dicembre
Centro Storico

La Notte Bianca
Coro Gospel, Concerti delle Corali,
Presepe, Degustazioni e Negozi aperti
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